

6909

Recopilación de dichos y proverbios dejan mal parado al hombre

Apareció vengativo libro antivarón

ANSA
Roma

Después de tantas antologías destinadas a recopilar dichos y proverbios que toman la figura de la mujer (y no la dejan demasiado bien), finalmente —y como contrapartida— apareció en las librerías italianas otra, preparada por Antonio Agriesti, que promete hacer lo mismo con el sexo masculino.

Su título es *Re Nudi* —Reyes Desnudos—, e incluye puntos de vista irreverentes de los hombres, aunque algunos no lo son tanto, y otros resultan realmente crueles. Pero paradójicamente, entre los

responsables de estos últimos se cuentan más los hombres que las mujeres. Por ejemplo, se lee allí que el filósofo alemán Oswald Spengler define al hombre como "Un tipo infantil", en tanto el escritor inglés Oscar Wilde dice que se trata de un ser incapaz a todas las edades: "Los jóvenes quieren ser fieles y no pueden, los viejos quieren ser infieles y tampoco pueden".

Según la escritora francesa del siglo XIX, Remy de Gourmont, el varón es un personaje inútil. "Habría sido suficiente con la mujer", agrega.

Algunas estocadas femeninas

llegan a fondo: por ejemplo, Ina van der Beugel, autora de *Lo que Esa piensa de Adán*, dice: "A nosotras, las mujeres, lo que nos choca en nuestro marido no lo encontramos excitante en ningún otro hombre, en cambio los hombres encuentran imprevistamente adorable en otra lo que no soportan en nosotras".

Y Helen Rowland afirma que para ella existen dos tipos de hombres: "los muertos y los letales".

Cuando la opinión femenina se esconde detrás de una aparente perspectiva científica suele ser terrible. Por ejemplo Margaret

Mead, la antropóloga norteamericana estudiosa de la relación entre los sexos en las sociedades primitivas, afirma que "las mujeres quieren tener hombres mediocres. Ellos hacen todo para contentarlas".

Más duras que las feministas fueron algunas soberanas europeas. Cuertan que la reina Victoria no vacilaba en sostener que "nosotras las mujeres somos superiores a los hombres. Esas estúpidas —las sufragistas— que piden el voto quieren ser sus iguales". Un poco más irónica, la reina Alejandra, mujer del infiel Eduardo VII, declaró cuando le

anunciaron su muerte: "Por lo menos ahora sé dónde encontrarlo".

Las actrices parecen manifestarse con mayor delicadeza. Joan Collins, por ejemplo, sostiene en forma corrosiva: "Una mujer no sabe qué tipo de marido no quiere hasta que se ha casado con él". Y July Garland decía: "Soltero es un hombre que ha perdido la oportunidad de hacer desdichada a una mujer".

En cuanto a los proverbios populares, el libro se encarga de recopilarlos. Por ejemplo, en Jamaica se dice: "Nunca hay que correr ni detrás de un hombre ni detrás de un autobús, porque siempre hay otro". A modo de coronación está el gallico que, a su manera, parece sintetizar el sentido de esta antología: "Tres especies de hombres no saben nada de mujeres: los jóvenes, los viejos y los de edad intermedia".

LA Época 17.3.94 p. B12.

Apareció vengativo libro antivarón. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Apareció vengativo libro antivarón. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile